

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan di BAZNAS Mojokerto, maka dapatlah dikemukakan bahwa peranan Program Usaha Pembiayaan Syariah (PUSYAR) di BAZNAS Mojokerto dalam meningkatkan ekonomi umat adalah penciptaan iklim pengembangan potensi masyarakat berkembang (*enabling*), yaitu mendorong, memotivasi, dan membangkitkan kesadaran akan potensi yang dimilikinya serta berupaya untuk mengembangkannya, Penguatan Potensi Masyarakat yaitu penguatan modal masyarakat yang di salurkan BAZNAS Mojokerto melalui program PUSYAR yang berbentuk UKM maupun perorangan lainnya. Kemudahan akses serta tanpa adanya margin membuat program ini semakin diterima kalangan masyarakat, Perlindungan terhadap Resiko mengembangkan usahanya BAZNAS Mojokerto memantau, memberikan pembinaan, dan juga melakukan pengontrolan langsung ke lapangan kepada peserta PUSYAR agar usaha mereka bisa berjalan dengan lancar.

B. Saran-saran

1. Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan, sebagian penerima pembiayaan PUSYAR adalah masyarakat yang tidak berhak menerima dana ZIS dari BASNAS. Hal ini terjadi karena tidak ada pendampingan berkelanjutan dari BASNAS terkait penyaluran program PUSYAR, sehingga sebagian masyarakat yang tidak bertanggung jawab, mengajukan

pembiayaan PUSYAR atas nama orang lain yang sudah memiliki usaha dan masuk kategori kurang mampu. Saran dari peneliti untuk BASNAS agar melakukan pendampingan pengelolaan usaha yang dilakukan oleh penerima pembiayaan PUSYAR agar program PUSYAR lebih bermanfaat bagi masyarakat dan dana ZIS tersalurkan kepada pihak yang berhak.

2. Untuk Pemerintah Kota Mojokerto, diharapkan partisipasi aktif dalam hal pengawasan dan mengevaluasi perjalanan PUSYAR agar fluktuasi dari program ini bisa dikurangi. Jika memungkinkan untuk meminta divisi Penelitian dan Pengembangan (LITBANG) melakukan penelitian mendalam agar mampu menghasilkan terobosan baru untuk benar-benar menyentuh masyarakat miskin.
3. Peneliti selanjutnya bisa mengkaji dan meneliti lebih mendalam terkait tinjauan syari'ah dalam pengelolaan dan penyaluran dana ZIS pada BASNAS Kota Mojokerto.